

# SEGURIDAD



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

Este documento es público, ajeno a cualquier partido político.  
Queda prohibido el uso para fines distintos al desarrollo social.

**#LaDiaria**

**Rodada infantil de la policía reunió a 2 mil 500 asistentes en la alcaldía Cuauhtémoc**

**P. 02**



### **Rodada infantil de la policía reúne a 2 mil 500 asistentes**

La Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX informó que la Segunda Rodada Infantil 2024 reunió el domingo a 2 mil 500 asistentes, en su mayoría niñas y niños que con bicicletas, triciclos, patines y monopatines recorrieron las calles de la alcaldía Cuauhtémoc en compañía de las botargas Centurión, K8, Semaforín, Corso y Jaguar. Detalló que el titular de la corporación, Pablo Vázquez Camacho, dio el banderazo de salida en Ángel de la Independencia al tiempo de agradecer la colaboración del Instituto del Deporte de la CDMX. Por su parte, el Subsecretario de Control de Tránsito, Francisco Javier Moreno, expresó la importancia de fomentar el uso de la bicicleta o patines, debido a que son medios de transporte amigables con el medio ambiente. La dependencia comentó que al llegar a la meta en el Monumento a la Revolución, los pequeños junto con sus acompañantes recibieron un kit de recuperación, además de una medalla y regalos.



**ATENTAR CONTRA IMAGEN DE BRUGADA, EL MOTIVO**

# Abre IECM procedimiento contra Taboada por violencia de género

La acción alcanza a la candidata al Senado Cynthia López Castro y al PRI // Les fija un plazo de 24 horas para que retiren carteles // Equipo de la candidata interpone denuncia ante la Fepade

**SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA**

Tras el hallazgo de carteles con la imagen y el apellido distorsionados de la candidata de Morena a la jefatura de Gobierno, Clara Brugada, la Comisión de Quejas del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) inició un procedimiento administrativo sancionador contra el candidato opositor Santiago Taboada, la aspirante al Senado Cynthia López Castro y el PRI por presunta violencia política en razón de género.

De acuerdo con la denuncia, la publicidad alterada fue hallada en tres postes en los alrededores del Bosque de Chapultepec y el parque Lincoln, en la alcaldía Miguel Hidalgo —zonas donde habita población de la clase alta—, donde la imagen de la candidata de Morena aparece con sangre en la boca, piel moteada, ojeras marcadas y ojos sin pupilas con la leyenda “Embrujada”.

Por estos hallazgos también fue presentada una denuncia ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), que quedó asentada con el folio CI-FEPADE/DEC-D/UI-1 C/D/00007/04-2024.

Brigadistas de Morena se percataron de que personas que colocaron dicha propaganda se trasladaban en una camioneta con cabina, color blanco con placas no identificables, y que además se encontraban colocando propaganda de Taboada, López Castro y del PRI.

La Comisión de Quejas requirió al secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez, informar si hay material audiovisual de las cámaras de seguridad ubicadas en los alrededores de la zona, y en caso de existir, lo remita a la autoridad electoral.

Como parte de la investigación, se dictó una tutela preventiva para que los probables responsables retiren la propaganda en un plazo de 24 horas a partir de la notificación, y se les ordenó abstenerse de realizar cualquier acto de violencia verbal, simbólica y/o mediática en contra de la candidata de Morena.

## Campana negativa

De acuerdo con la comisión, “la alteración de la imagen de Brugada la estereotipa con un símbolo de

terror y dañino, pues buscan generar que el espectador retenga el mensaje de miedo a la candidata y la relacione con temas de brujería, hechicería, magia negra, charlatanería y maldad, entre otros tipos que son estereotipos contra los que han luchado las mujeres a través de los tiempos”.

Asimismo, los consejeros advirtieron una posible campaña negativa de la oposición con el adjetivo “embrujada”.

En tanto, los morenistas aseguraron que este tipo de propaganda podría tener el propósito de difundir miedo, asco, terror y animadversión al electorado, con lo que se niega “el reconocimiento de la igualdad de derechos y dignidad que ambos tienen como contendientes por el mismo cargo público”.



▲ En varios puntos de la alcaldía Miguel Hidalgo ha sido colocada propaganda ofensiva contra la candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina. Foto Néstor Jiménez



# IECM capacitó a dos mil funcionarios del sistema penitenciario

Todo está listo para que el próximo 2 de junio voten mil 862 personas privadas de su libertad que aún no son sentenciadas y se encuentran en algunos de los Centros de Reinserción Social, así lo informaron consejeros del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM).

Al realizar la entrega de reconocimientos a servidores públicos que acreditaron los cursos de capacitación para realizar este proceso democrático, la presidenta del IECM, Patricia Avendaño, señaló que la implementación de este ejercicio para personas con la presunción de inocencia marcará una pauta a nivel nacional.

En las instalaciones de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, el subsecretario del Sistema Penitenciario de la Ciudad de México, Omar Reyes, dijo que para este primer ejercicio de voto anticipado se capacitó a dos mil servidores públicos.

De esta forma, el IECM está listo para que mil 862 personas privadas de la libertad, de las cuales 153 mujeres y mil 709 hombres, puedan sufragar en los comicios capitalinos. **/24 HORAS**



**PARTICIPACIÓN.** Consejeros electorales capitalinos informaron que mil 862 personas privadas de su libertad votará en estos comicios.



# IECM, listo para implementar voto anticipado en **reclusorios**

P. 10



## IECM, listo para implementar **voto** anticipado en **reclusorios**

RAÚL RAMÍREZ

**E**l Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) está preparado para implementar en las elecciones del 2 de junio, por primera vez, el voto anticipado para personas en prisión preventiva y para quienes están en postración. Ya se ha dado, por parte de ese órgano autónomo, una coordinación con el Instituto Nacional Electoral (INE) y el gobierno de la Ciudad de México, a través de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), para implementar las actividades pertinentes que garanticen la participación de las personas en prisión que aún no reciben sentencia.

Por lo que hace al caso del voto de

personas en estado de postración, el IECM llevará a cabo las acciones necesarias para recabar el voto de todos los ciudadanos que, por alguna imposibilidad física, no pueden acudir a la casilla el día de la jornada electoral.

Resulta que las reformas al Código de Instituciones y Procedimientos Electorales local que entraron en vigor el pasado 2 de junio de 2023, ampliaron el derecho de votar a las personas ciudadanas en estado de postración y en situación de prisión preventiva.

El IECM, en días pasados, arrancó en



los siete centros penitenciarios una intensa campaña de información para que las **mil 572 personas en prisión preventiva** que están en la lista nominal de electores, sepan que la emisión del voto es un derecho que se ejerce de forma auténtica, libre y secreta.

A través de talleres y con el apoyo de autoridades penitenciarias de la capital del país, así como del **INE, la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales local, la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México y organizaciones de la sociedad civil, personal del IECM** se ha dado a la tarea de impartir diversas intervenciones en los siete centros penitenciarios en espera de que sean un total de **19**.

Participan el Centro Varonil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla, Centro Femenil de Reinserción Social de la Ciudad de México (Tepepan), Centro Femenil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla, Reclusorio Preventivo Varonil Sur, Reclusorio Preventivo Varonil Norte, Centro Varonil de Seguridad Penitenciaria I, y Reclusorio Preventivo Varonil Oriente.

En los talleres se informará sobre los cargos a elegir: Presidencia de la República, Jefatura de Gobierno, diputaciones al Congreso de la Ciudad de México y alcaldías, correspondientes al domicilio donde se ubiquen los centros penitenciarios que tendrán jornada de voto anticipado.

Además de los nombres de los candidatos, se mostrará su información curricular, trayectoria profesional y política, así como sus propuestas, información que se encuentra plasmada en el **sistema Conócelos**, el cual se encuentra disponible para toda la ciudadanía en la página del **IECM**.

El organismo electoral local facilitará el material impreso (folletería), la cual contiene las plataformas de los partidos políticos.





## ELABORAN MOTOS A ESCALA

REFORMA / STAFF

Internos del Reclusorio Varonil Oriente elaboran motocicletas a escala para ser exhibidas en el Museo de la Policía. Junto con artesanos de los talleres de carpintería, los 15 internos que participan realizaron las motocicletas en madera tipo Harley como parte de las actividades bajo el esquema de autoempleo de la marca Hazme Valer, Productos Penitenciarios.



# seguridad



## ¡A TODA MÁ...QUINA!

**CIUDAD DE MÉXICO.-** Internos del Reclusorio Varonil Oriente elaboran motocicletas a escala para ser exhibidas en el Museo de la Policía. Junto con artesanos de los talleres de carpintería, los 15 internos que participan realizaron las motocicletas en madera tipo Harley como parte de las actividades bajo el esquema de autoempleo de la marca Hazme Valer, Productos Penitenciarios. **STAFF**



PRODUCTOS PENITENCIARIOS



¡LES VOLVIÓ EL ALMA AL CUERPO!

# RESCATAN VIVOS A 4 EXCURSIONISTAS

## Los senderistas se perdieron durante una caminata en Los Dinamos, pero fueron localizados

SALVADOR TREJO  
GRUPO CANTÓN

**CIUDAD DE MÉXICO.** - En la alcaldía Magdalena Contreras, cuatro jóvenes que practicaban senderismo, se extraviaron en el Parque Ecológico Los Dinamos y fueron rescatados sanos y salvos por policías, así como por paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM) de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC).

A través de la frecuencia de radio, los policías de la SSC fueron requeridos para acudir al Cuarto Dinamo, en la zona ecoturística Cerro San Miguel Paraje Arenal, ya que en el punto se tenía el reporte de cuatro hombres que no habían regresado de una caminata.

Los oficiales solicitaron el arribo de los efectivos del Grupo Fuerza de Tarea (Zorros) y del personal especializado en salvamento en zonas agrestes del ERUM y, una vez que arribaron, trazaron el plan de rescate e iniciaron los trabajos de búsqueda en coordinación con personal de Protección Civil (PC).

Con el equipo adecuado y a bordo de las unidades, iniciaron la ruta por el camino Cieneguillas hacia la zona conocida como Temamela, donde marcaba el último punto de ubicación de los campistas perdidos.

Posteriormente, el convoy

continuó hacia el Paraje Cruz de Conoxtitla donde, ya casi entrada la noche, fueron localizados los jóvenes, uno de 19 años de edad, dos de 18 y uno más de 16 años, quienes se encontraban en buenas condiciones de salud.



---

## SANOS Y SALVOS

---



Los socorristas del ERUM valoraron el estado físico de las cuatro personas y tras diagnosticarlos con signos vitales estables, los arroparon, les brindaron agua y alimento y enseguida iniciaron el descenso hasta el Cuarto Dinamo, donde sus familiares ya los esperaban



Sus familiares agradecieron la labor policíaca



## POLICÍA CAPITALINA RESCATA A JÓVENES EXTRAVIADOS EN LOS DINAMOS

**LA POLICÍA** Capitalina llevó a cabo un exitoso operativo de rescate para salvar a cuatro jóvenes que se encontraban extraviados mientras practicaban senderismo en el Parque Ecológico Los Dinamos. Tras varias horas de búsqueda, los efectivos lograron ubicar y rescatar a los excursionistas, quienes fueron entregados sanos y salvos a sus familiares.

El rescate se desencadenó después de que se recibiera un reporte sobre la desaparición de cuatro hombres en el Cuarto Dinamo, en el Cerro San Miguel Paraje Arenal. Ante esta situación, la SSC desplegó a sus oficiales, solicitando también la asistencia de la Fuerza de Tarea y del personal especializado del ERUM para salvamento en zonas agrestes, así como la colaboración de Protección Civil.

Con un plan de rescate trazado, los equipos se adentraron en el parque, siguiendo la ruta hacia el punto donde se sospechaba que se encontraban los jóvenes perdidos. Después de una intensa búsqueda, finalmente fueron localizados en el Paraje Cruz de Conoxtitla, ya entrada la noche. Los jóvenes, de 19, 18 y dos de 16 años, fueron encontrados en buen estado de salud.

**Redacción ContraRéplica**



**Los excursionistas** fueron localizados en el Paraje Cruz de Conoxtitla **Especial**



# Policía festeja a los niños con una *cascarita*

/ÁNGELORTIZ

Para celebrar a los hijos e hijas de los policías capitalinos, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y la Federación Mexicana de Fútbol (Femexfut) organizaron un curso de fútbol y festejarlos por el Día del Niño.

Con conos, aros de plástico y porterías desmontables, la cancha de las instalaciones de la Universidad de la Policía, en Álvaro Obregón, se transformó en un colorido campo de juego para los pequeños, quienes acompañados por instructores practicaron técnicas y reglas del balompié.

Previo al juego, los expertos en fútbol soccer instruyeron a los menores para realizar un calentamiento y prevenir desgarres o calambres durante su estadía en la cancha, a la vez de poner en juego su resistencia con ejercicios como brincar, correr y estiramientos de piernas.

Para la actividad deportiva, los 250 infantes fueron divididos en grupos de edad de 6 a 8 años, 9 a 10 años y de 11 a 12 años, y una vez listos para poner en práctica las gambetas, dominadas, pases cortos, tiros a portería y burles, los pequeños rodaron el balón en una cascarita, a la cual se sumaron madres y padres de familia para convivir y disfrutar con sus hijos.

Este encuentro deportivo culminó con el obsequio de un balón de fútbol a los pequeños por parte del personal de la Femexfut, en reconocimiento al entusiasmo mostrado dentro de la cancha, con una invitación a seguir practicando este deporte y con un pequeño desayuno para las y los niños junto a sus familiares.



**ALEGRES.** Alrededor de 250 hijos de policías disfrutaron una mañana entrenando fútbol.



EDOMEX

**LLEGA LA BARREDORA A IZTAPALAPA; CAPTURAN A 68 EN 10 CATEOS 30**

**68 DETENIDOS, EN 26 OPERATIVOS Y 10 CATEOS**

# LLEGÓ BARREDORA A TODO IZTAPALAPA

**La policía capitalina también decomisó 2 mil dosis de droga, armas y 15 toneladas de autopartes**

REDACCIÓN  
GRUPO CANTÓN

**CIUDAD DE MÉXICO.** - En diversos operativos simultáneos nunca antes vistos, elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) en coordinación con la Fiscalía General de Justicia capitalina, la Sedena y Guardia Nacional México, ejecutaron 26 acciones operativas y 10 órdenes de cateo, donde detuvieron a 68 personas.

En las acciones policíacas, se aseguraron más de 2 mil dosis de droga, armas cortas, teléfonos celulares y 15 toneladas de autopartes, algunas de éstas con reporte de robo.

Lo anterior es el resultado de 4 días de operativos como parte del reforzamiento de la presencia policial en varias colonias de la alcaldía Iztapalapa, entre las que destacan José López Portillo, Santa Isabel Industrial, Consejo Agrarista Mexicano, Zona Urbana Ejidal Santa María Aztahuacan, Santa Cruz Meyehualco, Santa María Aztahuacan, San Pedro, Lomas de San Lorenzo, Ixtlahuacan y Lomas de Zaragoza.

En el operativo de 26 acciones se cumplimentaron 10 órdenes de cateo, se efectuaron 14 detenciones en flagrancia y se cumplimentaron dos órdenes de reaprehensión, Lo efectivos policíacos también decomisaron 780 dosis de marihuana, 924 dosis de cocaína en polvo, 553 dosis de cocaína en piedra, cuatro armas cortas y 15 toneladas de autopartes.

## RESGUARDO



Los inmuebles cateados fueron sellados y quedaron bajo resguardo policial, en tanto, todas las personas detenidas fueron puestas a disposición del agente del Ministerio Público correspondiente





# #ENIZTAPALAPA IMPIDEN LOS DELITOS

Resultado del reforzamiento de la presencia policial en varias colonias de la alcaldía Iztapalapa, y con el objetivo de inhibir la comisión de delitos de alto impacto, la Secretaría de Seguridad Ciudadana, en coordinación con la Fiscalía General de Justicia, ambas de la Ciudad de México, realizaron 26 acciones en las que se cumplimentaron 10 órdenes de cateo, del 22 al 26 de abril, donde se detuvieron a 68 personas.

Esto se dio a raíz de un amplio operativo, en el cual se decomisaron 780 dosis de marihuana, 924 dosis de aparente cocaína en polvo, 553 dosis de cocaína en piedra, dos bolsas con probable cocaína, cinco kg de marihuana, una bolsa con marihuana a granel y 227 dosis de posible metanfetamina. **CINTHYA STETTIN**



FOTO: ESPECIAL

## MANTIENEN VIGILANCIA

- Los inmuebles cateados fueron sellados y quedaron resguardados.

## POR LA GENTE

- En 10 colonias de la alcaldía se realizó un amplio operativo.



# A prisión 68 hampones

NOEL F. ALVARADO

Policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), en coordinación con la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México, realizaron 26 acciones en las que se cumplimentaron 10 órdenes de cateo para inhibir la comisión de delitos de alto impacto, del 22 al 26 de abril, donde se detuvieron a 68 personas.

Las Subsecretarías de Inteligencia e Investigación Policial y de Operación Policial, en coordinación con la Fiscalía General de Justicia, desplegaron un amplio operativo de 26 acciones en las que se cumplimentaron 10 órdenes de cateo, se efectuaron 14 detenciones en flagrancia y se cumplimentaron dos órdenes de reaprehensión.

Derivado del despliegue, se decomisaron 780 dosis de marihuana, 924 dosis de aparente cocaína en polvo, 553 dosis de cocaína en piedra, dos bolsas medianas con probable cocaína, cinco kilogramos de marihuana, 39 bolsas de plásticos medianas con un vegetal similar a la marihuana, una bolsa con marihuana a granel y 227 dosis de posible metanfetamina.

Además, se decomisaron cuatro armas cortas, 12 teléfonos celulares, 3 mil 340 pesos, una báscula gramera, varios documentos y una mochila tipo cangurera, también se aseguró 15 toneladas de autopartes, tres cajas con computadoras de automóviles, una placa de circulación, dos placas del Número de Identificación Vehicular (VIN), dos parabrisas con reporte de robo y dos motores con reporte de robo.

Estas acciones coordinadas se llevaron a cabo en las colonias José López Portillo, Santa Isabel Industrial, Consejo Agrarista Mexicano, Zona Urbana Ejidal Santa María Aztahuacan, San Cruz Meyehualco, Santa María Aztahuacan, San Pedro, Lomas de San Lorenzo, Ixtlahuacan y Lomas de Zaragoza.

Los inmuebles cateados fueron sellados y quedaron bajo resguardo policial, en tanto, a todas las personas detenidas, se les informaron sus derechos de ley y junto con lo asegurado fueron puestos y puestas a disposición del agente del Ministerio Público correspondiente, quién definirá su situación legal y realizará las diligencias pertinentes.



**Les decomisaron droga, armas, celulares y dinero** /CORTESÍA: SSC CDMX



# Operativo anticrimen en Iztapalapa: 68 detenidos

ROBERTO MELENDEZ S.  
BOBYMESA@YAHOO.COM.MX

**E**n coordinación con personal de la **Fiscalía General de Justicia**, policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana de la capital del país** realizaron, en la alcaldía Iztapalapa, **26 operativos contra la delincuencia** en sus diversas manifestaciones, entre ellos **10 cateos**, logrando la detención de **68 personas** relacionadas con diversos ilícitos, incluidos los de alto impacto, a quienes **decomisaron drogas de todo tipo, computadoras de vehículos, armas de fuego y 15 toneladas de autopartes**.

"**Resultado del reforzamiento de la presencia policial en varias colonias de la alcaldía Iztapalapa, la Secretaría de Seguridad Ciudadana, en coordinación con la Fiscalía General de Justicia, realizaron 26 acciones en las que se cumplieron 10 órdenes de cateo para inhibir la comisión de delitos de alto impacto,**

**del 22 al 26 de abril, donde se detuvieron a 68 personas**", confirmó la dependencia al mando de **Pablo Vázquez Camacho**.

**Mediante comunicado**, se precisó que las **Subsecretarías de Inteligencia e Investigación Policial y de Operación Policial, en coordinación con la FGJ**, desplegaron un amplio operativo de **26 acciones en las que se cumplieron 10 órdenes de cateo**, se efectuaron detenciones en flagrancia y se cumplieron órdenes de reaprehensión.

**Se decomisaron 780 dosis de marihuana, 924 dosis de aparente cocaína en polvo, 553 dosis de cocaína en piedra, dos bolsas medianas con probable cocaína, cinco kilogramos de marihuana, 39 bolsas de plástico medianas con un vegetal similar a la marihuana, una bolsa con marihuana a granel y 227 dosis de posible metanfetamina.**

También se incautaron **cuatro armas cortas, 12 teléfonos celulares, miles de pesos, una báscula de precisión, varios documentos y una mochila tipo cangurera**, también se aseguró **15 toneladas de autopartes, tres cajas con computadoras de automóviles, una placa de circulación, dos placas del Número de Identificación Vehicular (VIN), dos parabrisas con reporte de robo y dos motores con reporte de robo**.

"**Estas acciones coordinadas se llevaron a cabo en las colonias José López Portillo, Santa Isabel Industrial, Consejo Agrarista Mexicano, Zona Urbana Ejidal Santa María Aztahuacan, Santa Cruz Meyehualco, Santa María Azta-**

**huacan, San Pedro, Lomas de San Lorenzo, Ixtlahuacan y Lomas de Zaragoza. Los inmuebles cateados fueron sellados y quedaron bajo resguardo policial. A todas las personas detenidas, se les informaron sus derechos de ley y junto con lo asegurado fueron puestas a disposición del agente del Ministerio Público correspondiente, quien definirá su situación legal y realizará las diligencias pertinentes.**

"**En la Secretaría de Seguridad Ciudadana, tenemos el compromiso de continuar trabajando con las autoridades locales y del Gobierno de México para construir juntas y juntos, todos los días y hasta el último día, una ciudad más segura y en paz para todas y todos**".





## SE METE CON TODO Y TRÁILER A CASA

● Efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) tomaron conocimiento de un incidente vehicular, donde un camión de carga chocó contra una casa en el cruce del Circuito Interior y la calle Norte 182, colonia Pensador Mexicano, en la alcaldía Venustiano Carranza. No se reportaron lesionados y el conductor fue detenido.



**TRÁILER  
ESTRELLA  
SU CARGA  
EN FACHADA**

**EMBARRA COLA**

**La unidad de carga no logró superar una pendiente y se fue de reversa sin control**

**YARA SILVA**

Una pendiente y el peso de su carga provocaron que la góndola de un tráiler girara, se reventara y se incrustara en la fachada de un domicilio aledaño al Circuito Interior.

El accidente ocurrió cuando el tráiler circulaba por los carriles laterales del Circuito Interior, a la altura de la colonia Pensador Mexicano, en la alcaldía Venustiano Carranza.

Aún era de madrugada cuando el chofer de la unidad comenzó a echarse de reversa sin control.

El peso de 30 toneladas de asfalto que el tráiler transportaba hizo que al circular por un paso en pendiente, la góndola se rompiera y se deslizara hacia la fachada de una vivienda.

Al lugar arribaron policías y paramédicos para atender el percance. A pesar de la magnitud del accidente, no hubo lesionados.

Por este percance, la vialidad de la zona se vio afectada por casi siete horas.

El sitio permaneció bajo custodia de policías que intentaban agilizar el tráfico.

Finalmente, con la ayuda de otro camión donde se descargó el asfalto que transportaba la unidad dañada y una grúa, el tráiler y la góndola fueron retirados.





## POR DEFENDER A SU HOMBRE

# Mujer acuchilló a masculino en una riña

REDACCIÓN  
GRUPO CANTÓN

**CIUDAD DE MÉXICO.** - Policías capitalinos detuvieron a una mujer que hirió con un arma punzocortante a un joven de 17 años de edad, quien peleaba con su pareja sentimental, en la alcaldía Coyoacán.

Los hechos se suscitaron en las calles Jumil y Acatempa, colonia Pedregal de Santo Domingo, a donde acudieron los oficiales tras ser alertados de una riña y al llegar encontraron a un joven con visibles manchas hemáticas en el costado derecho, quien les solicitó su apoyo y refirió que tuvo una riña con un hombre, sin embargo, la pareja de éste lo agredió con un cuchillo y señaló a una mujer que se encontraba en el sitio, como la responsable.

Los policías solicitaron inmediatamente los servicios de emergencia, pero los familiares del joven decidieron trasladarlo por sus medios a un hospital, donde lo diagnosticaron con lesión por arma punzocortante en las costillas del lado derecho.

En tanto, los uniformados le realizaron una revisión a la mujer señalada, tras la cual le aseguraron un cuchillo de aproximadamente 20 centímetros de largo.

La femenina, de 26 años de edad, fue detenida y presentada, junto con lo asegurado, ante el agente del Ministerio Público correspondiente, quien definirá su situación jurídica.



## PLEITO



La fémina no participaba en la riña, pero intervino al ver que iba perdieron su novio



FOTOS: ESPECIAL

Resultó igual de bravucona que su novio





### LE PINTA HOYO EN LA PANZA

Al estar manipulando una pluma pistola dentro de su casa, en la colonia Héroes de Padierna, en Tlalpan, Mauricio Hurtado, de 23 años, disparó accidentalmente contra su primo Marco Hurtado, de 33 años, quien resultó con una herida en el abdomen. Mauricio fue detenido y Marco fue llevado a un hospital.



# LA RUTA SE TENSA

**TLÁHUAC****2024 DESTINO****LA OPOSICIÓN SEÑALA AMENAZAS durante la campaña; en Morena aseguran que se trata de provocaciones. Seguridad pública y agua, algunos temas en común****POR GEORGINA OLSON***georgina.olson@gimm.com.mx*

Las campañas en Tláhuac se están desarrollando en un ambiente tenso: la candidata de PRI-PAN-PRD, Karen Yañez, afirma que hay motociclistas que la han estado siguiendo en sus recorridos y que los trabajadores de Nómina 8 de la alcaldía están amenazados para votar por Morena, de lo contrario perderán el empleo.

Berenice Hernández, candidata de Morena y quien busca la reelección, respondió: "Nosotros no caemos en ese tipo de comentarios, porque sabemos que son provocaciones de los de enfrente. Somos un movimiento de la gente, de los que están en Morena, somos pueblo; no nos prestaríamos a ninguna de esas situaciones".

Sin embargo, consideró que "la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) nos tiene que ayudar a reforzar

el territorio; son tiempos complicados donde todas y todos tienen derecho a manifestar su campaña en el territorio".

Yañez relató que hace unos días, caminando por Santa Catarina, el ocupante de "una moto empieza a acelerar y pasa una y otra vez junto a nosotros, y cuando llegamos a la oficina de la coordinación se quedan parados y nos empiezan a grabar, y luego pasa un carro con los vidrios polarizados y nos mienta la madre.

"Todos sabemos que eso lo manda Ricardo Salgado, hermano de Rigoberto Salgado, exalcalde de Tláhuac y exsecretario de Inclusión y Bienestar Social (del Gobierno de la Ciudad de México)".

Agregó que el día del segundo debate entre los candidatos a la Jefatura de Gobierno "pusieron una pantalla en la explanada de la alcaldía, obligaron a los trabajadores a ir y cuando

Taboada dijo que iba a evitar que les sigan vendiendo el dígito sindical (su integración al sindicato) en 12 mil pesos, los trabajadores empezaron a aplaudir".

Al día siguiente las autoridades de la alcaldía mandaron llamar a los trabajadores y "los amenazaron con que si votaban por Taboada perderán su contrato de Nómina 8".

Consultada al respecto, Hernández, quien tiene licencia temporal como alcaldesa para dedicarse a la campaña, aseguró: "Eso es falso, el voto es libre y secreto".

**LA SEGURIDAD PÚBLICA**

En materia de seguridad pública para toda la población, Berenice Hernández expresó que durante su administración ha priorizado el rescate de espacios públicos, "como son los senderos seguros, parques, deportivos (...) Implementamos 140 senderos seguros, iluminamos 15 parques y recuperamos otros cuatro".



En contraste, Karen Yañez comentó que en la alcaldía “dicen que los Escorpiones, que son los que se supone hacen las tareas de proximidad, están asignados a las escuelas de Bienestar y a la vía pública, pero la queja en las escuelas es que no hay patrullas y no hay vigilancia a la salida, y tiene años que quitaron la vigilancia de 24 horas de los parques y se llenaron de adictos”.

De acuerdo con la candidata de VaX la CDMX, los delitos que se han incrementado son robo a negocio, robo a casa habitación y robo a transeúnte, así como narcomenudeo.

La abanderada de Morena acota que actualmente hay 45 patrullas en la alcaldía, pero es insuficiente, dice su oponente.

La candidata del Partido Verde Ecologista de México, Yessenia García, quien respondió a este diario por mensajes de texto, para garantizar la seguridad en Tláhuac se necesita “trabajar en coordinación con el Gobierno de la Ciudad de México y la Fiscalía (...) y crear mesas de seguridad por colonias, barrios y pueblos”.

Yañez comentó que otro gran problema son las invasiones a predios, las cuales, asegura, “las ha permitido la alcaldía: los Pancho Villa se han apropiado de buena parte del área de la Ciénega y también llegan a Tlaltenco, y a punta de pistola invaden, con permiso de la alcaldía.

“No es expedito (el permiso), pero la alcaldía no hace nada: los vecinos denuncian las invasiones, piden ayuda, pero no llegan las patrullas”.

Agregó que comienza a haber invasiones en Santa Catarina, “que es uno de los pocos pulmones reales que le quedan a la alcaldía y a la ciudad, son zonas de conservación”.

La abanderada del PVEM comentó que “parte del problema de invasión se genera porque los pre-

dios se dejan en abandono total”.

Hernández dijo: “nosotros somos los primeros que hemos implementado operativos para rescatar el suelo de conservación, siempre hablamos con los vecinos y no estamos permitiendo el crecimiento (de asentamientos irregulares)”.

### EL ABASTO DEL AGUA

La candidata de Morena asegura que cuando inició la administración había cerca de 15 colonias sin agua, pero que hoy, gracias a la coordinación (con el gobierno local) ya se cuenta con agua en toda la alcaldía.

“Hemos avanzado en pueblos como Tetelco, en el área de Los Olivos; ya tienen agua de manera constante, y es importante que los vecinos sepan que días corresponde que llegue el agua y a partir de ahí pueden organizarse”, dijo Hernández.

En contraste, Yañez, comentó: “Llega muy poca agua y es de mala calidad, ahorita el tema lo manejan con pipas y las condicionan”.

Su propuesta para resolver el problema es reactivar las plantas potabilizadoras, actualmente en desuso, y construir pozos de absorción en Santa Catarina y otras zonas.

La candidata del PVEM coincidió en que se requieren pozos de absorción: “Esto servirá para regenerar nuestros mantos acuíferos y así poder garantizar un abasto para los tláhuacenses”.

### RUMBO AL 2 DE JUNIO

En 2021 Hernández fue candidata por Morena y PT, siglas con las que le ganó por 14 mil 919 votos a Alejandro Durán Raña, quien contentió por PRI y PRD.

En esta ocasión Hernández contendrá sólo por Morena, pues el PVEM va con Yessenia García, mientras que el PT tiene

su propia candidata: Karina Alcalá, quien fue buscada por este medio para este ejercicio de contraste, pero no respondió.

A diferencia de la pasada elección por la alcaldía, PRI, PAN y PRD tienen en Karen Yañez una sola candidata.

Esta vez también estará en la boleta Lesvia Gómez, de Movimiento Ciudadano, pero al cierre de esta edición tampoco había respondido a este diario.

### LOS PERFILES

Éstas son las tres candidatas que respondieron a este diario:



Berenice Hernández



Karen Yañez



Yessenia García



# Policía de barrio 24/7 y una *app* de pánico

## PROPUESTAS DE GIOVANI GUTIÉRREZ

EL CANDIDATO A LA REELECCIÓN PARA COYOACÁN por PRI-PAN-PRD plantea sus estrategias en materia de seguridad pública

POR GEORGINA OLSON  
georgina.olson@gimm.com.mx

Giovani Gutiérrez, candidato de la coalición Va X la CDMX expresó que su plan a mediano plazo en materia de seguridad, si gana la reelección, consistirá en incrementar el número de cámaras de videovigilancia, que los vecinos cuenten con una aplicación en el celular con un botón de pánico y que los policías de proximidad estén vigilando las colonias las 24 horas del día para atender estos llamados.

“Todas las personas en Coyoacán van a tener una aplicación en su teléfono móvil en donde van a tener un botón de pánico y vamos a recuperar los módulos de policía que tenemos en las distintas zonas”, dijo Gutiérrez.

De forma que las colonias, barrios, fraccionamientos y unidades habitacionales “cuenten con policías 24/7, que trabajarán como policías de barrio”.

En cuanto a servicios públicos, destacó que tiene proyectado pintar las unidades habitacionales de La Candelaria, Santa Úrsula, San Francisco Culhuacán, así como de las avenidas del Imán y Universidad.

En materia de rescate del patrimonio cultural, Gutiérrez tiene proyectado “hacer un museo con objetos de personas célebres que han vivido en Coyoacán, como Rina Lazo, Diego Rivera, Gabriel García Márquez; queremos motivar a los coyoacanenses diciéndoles que somos tierra de artistas, de poetas, dramaturgos, muralistas”.

El candidato de PRI-PAN, PRD aprovechó para hacer un balance de su administración: Aseguró que se renovaron todos esos espacios

“y ahora tenemos gimnasios, deportivos, albercas, de primer mundo”. En las escuelas, no servía “60% de las luminarias y ahora sirve el 95%”.

Además, tras el debate que sostuvo por la alcaldía, dijo que ganó “porque nuestras propuestas están probadas, dan resultados y son eficaces, aquí hay optimismo porque se consolida la ruta de la victoria para este 2 de junio”.

Consideró que “ya nada detiene” su campaña, pues la ciudadanía en Coyoacán “ya decidió y lo hizo a partir de las obras y las acciones que están a la vista de todas y todos”, basadas en seguridad y servicios.



Es una satisfacción tocar las puertas de las casas y que la gente nos reciba con mucho gusto, con cariño.”

**GIOVANI GUTIÉRREZ**  
CANDIDATO A LA REELECCIÓN EN COYOACÁN



Foto: Daniel Betanzos

Giovani Gutiérrez, candidato de la coalición Va X la CDMX, durante una visita a las instalaciones de **Grupo Imagen**.



OMAR GARCÍA HARFUCH

# Busca academias para los policías

LUIS CARRILES Y NANCY RODRÍGUEZ  
La Prensa

El candidato a senador apuesta por una iniciativa para crear estas universidades a nivel estatal

A penas llegue al Senado, Omar García Harfuch impulsará dos iniciativas de ley que se pondrán a consideración de Morena: la creación de un Sistema Nacional de Inteligencia y más y mejor policía para construir academias estatales que preparen mejores elementos y convertir esta actividad en una opción digna con mejores ingresos, capacitación y elementos de combate al crimen.

Omar García Harfuch, candidato a senador de la Ciudad de México por la coalición Morena, PT y PVEM, explica en una charla con *La Prensa* que la coordinación entre las autoridades federales y las

entidades federativas es muy importante, con un sistema nacional se podrán tener protocolos eficientes de actuación en todos los estados.

"Hay que homologar a los policías, homologar unidades, por ejemplo, el combate a la extorsión no se puede atender de una manera en un estado, de una manera en otro, y luego el gobierno federal atenderlo de otra manera. Algo que ya funcionó es el combate al secuestro. ¿Por qué bajó tanto el delito de secuestro?, porque se logró homologar en las fiscalías de las 32 entidades federativas que las policías locales fueran un espejo de lo que era el gobierno federal", dice.

Actualmente, explicó, 80 por ciento de los delitos que ocurren son del fuero común, y es un tema que no se puede combatir desde el gobierno federal, forzosamente se requiere la participación de los policías estatales y las fiscalías locales.

"Un Sistema Nacional de Inteligencia es ordenar protocolos para que todas las



LUIS BARRERA / LA PRENSA

10

ESTADOS concentran casi la mitad de los homicidios del país

Harfuch elogia el trabajo de sus compañeros en la policía

instituciones abracen un mismo fin: disminuir la violencia, mejor coordinación, y esa ley, lo que nos permite es una mayor coordinación de las policías estatales con las federales y las fiscalías locales para que todos vayan enfocados en el mismo fin", señala.

"Esto no significa que el gobierno federal se debe de lavar las manos, pero sí necesitamos la coordinación estrecha entre las fiscalías locales, eso no se resuelve desde el gobierno federal sin los estados", explica.

Harfuch añade en su plan la creación de academias estatales de policías. "No sólo se trata de un número, sino de tener

mejores policías y eso lo logras dignificando policías, no en el discurso, pero sí en los hechos. Se hizo en la ciudad con la Universidad de la Policía, que duplicó la capacitación y la cantidad de elementos trabajando", presume.

Agrega que el financiamiento de las academias o universidades de la policía provendrá del Secretariado Ejecutivo que le da recursos a los estados.

García Harfuch señala que hay 50 municipios con una alta violencia y el 40 por ciento de los homicidios dolosos se concentran en 10 estados que es en donde se concentran los delitos de alto impacto "en esos hay que concentrarnos".



## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

Este documento es público, ajeno a cualquier partido político.  
Queda prohibido el uso para fines distintos al desarrollo social.